



IGNACIO MIER en un informe legislativo en Chiapas, ayer.

Discusión sobre Reforma Electoral, esta semana: Mier

LA PRO-PUUESTA será mixta, comprende leyes secundarias y modificación constitucional, señala el presidente de la Jucopo; "fundamental" para la 4T, refiere

• Por Yulia Bonilla
yulia.bonilla@razon.com.mx

ESTA SEMANA comenzará la discusión de la Reforma Electoral, cuyos cambios buscarán ser alcanzados no sólo vía constitucional, sino también con modificaciones a leyes secundarias.

Así lo confirmó el presidente de la Junta de Coordinación Política en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier Velazco, quien mediante un mensaje señaló que el análisis de la reforma arrancará entre las Comisiones Unidas de Gobernación, Puntos Constitucionales y Reforma Político Electoral.

EL TIP

DE MANERA PARALELA a esta discusión, esta semana también se contempla la revisión de la Ley de Ingresos y el Paquete Económico para 2023.

En este contexto, señaló que la propuesta para que la reforma sea mixta fue propuesta no sólo ante los integrantes de la coalición Juntos Haremos Historia—Morena, PT, PVEM—, sino también al resto de fuerzas políticas.

"Es fundamental para continuar con el proceso de transformación, la imperiosa necesidad que tiene México de una reforma electoral y de una reforma política", subrayó.

El también coordinador de Morena destacó como objetivo principal de este proyecto que se garanticen tres rubros "fundamentales": tener un Instituto Nacional Electoral (INE) que no sea costoso; que sus integrantes sean electos democráticamente; y que se profundice realmente en la ciudadanización de los que integrarán el Consejo General de este órgano electoral.

Subrayó que será necesario que quienes resulten electos deberán responder a los principios de certeza, legalidad, imparcialidad, equidad y transparencia en los procesos electorales, porque para "vivir en un país verdaderamente democrático, lo vamos a lograr solamente si el árbitro electoral es garante de ello".

Otro tema que resaltó fue garantizar que el financiamiento de los partidos sea transparente para acabar con "la oportunidad de lucrar con la pobreza", así como cuidar la certeza de las acciones afirmativas para que los pueblos originarios, la comunidad LGTBTTIQ+ y mujeres tengan garantizada su participación en la Constitución.

ES FUNDAMENTAL para continuar con el proceso de transformación, la imperiosa necesidad que tiene México de una reforma electoral y de una reforma política"

Ignacio Mier Velazco
Presidente de la Jucopo en la Cámara de Diputados